

CONDICIONES  
DE PUBLICACION

Este diario saldrá todas las tardes de los días hábiles. Será puramente informativo y no defendiendo ningún partido político. La Dirección asume la responsabilidad de todo lo que sin firma se publique. No acepta escritos injuriosos contra nadie, menos contra los periodistas. Dirijase la correspondencia del diario al Administrador.

# LAS NOTICIAS

DIARIO INDEPENDIENTE

OFICINAS  
La Imprenta, Redacción y Administración de este diario se encuentran en el edificio de 25 varas al Sur de la Botica Francesa, Apartado 1710.  
El PRECIO DE SUSCRICION ES:  
Por semestre \$6.00  
Por trimestre " 2.50  
Por mes " 1.00  
Número suelto 5 centimos  
Los avisos y comunicados precios convencionales.  
Todo pago debe hacerse anticipado.

NÚMERO 7

SAN JOSE DE COSTA RICA, LUNES 13 DE JUNIO DE 1904.

AÑO I

## LINEA DE VAPORES

—DE LA—

### UNITED FRUIT CO.

#### MOVIMIENTO DURANTE LA SEMANA QUE TERMINA EL 12 DE JUNIO DE 1904

SALIDAS

S. S.	"Almiral Schley", para Boston	el Martes
"	"Hispania", para Mobile	el Miércoles
"	"Columbia", "	el Jueves
"	"Appomattox", para Bristol	el Viernes
"	"Brewster", para Nueva Orleans	el Sábado
"	"Venus" para Nueva Orleans	el Domingo

## LINEA DE VAPORES

### A INGLATERRA

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON, MANCHESTER Y BRISTOL EN 17 DIAS.

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días.  
Para Bristol habrá otro vapor cada 15 días.

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van a Manchester.

Precios del pasaje en primera a Manchester... £ 20:0:0.  
Precios del pasaje en primera a Bristol..... £ 15:0:0.

Para más pormenores dirigirse a las Oficinas de esta Compañía.

United Fruit Co. Costa Rica División

JOHN M. KEITH  
ADMINISTRADOR

### Cerveza negra, marca

ESTRELLA

## CERVEZA TRAUBE LAGER BEER

## BEST STOUT PORTER

ELISA MADRIGAL

OBSTETRICA

Despacha en su casa de habitación a todas horas, Calle 18 Sur, nº 335, 25 varas al Sur de "La Tempestad."

## LA PROVEEDORA

—DE—

### ANDRÉS SANDOVAL

ALMACÉN DE  
ABARROTES

VENTAS AL POR  
MAYOR Y MENOR

IMPORTACIONES DIRECTAS

Calle Central Esquina Suroeste del Mercado, diagonal a "La Violeta."

San José, Junio 10 de 1904.

## DR. E. A. FRIIS

DENTISTA AMERICANO

Trabajos de oro y especialidad

en puentes, casa de don Telésforo Alfaro  
(Calle del Tranvía).

## LOS ROBERT

Aquí, en nuestros Almacenes, situados, uno a cien varas al Sur del Carmen, el otro en la esquina S. E. del Parque Central, estamos los tres hermanos para atender gustosísimos a nuestra numerosa clientela. Todo lo que a ropa se refiera lo tenemos nosotros a precios de situación.

Pefumería, calzado, botones para camisas  
equipos para montar a caballo

y un mundo de cosas que sería largo enumerar, las tenemos mejor que nadie. Pretextar que uno no estrena porque hay crisis, es candorosidad, porque precisamente la crisis es el termómetro de nuestros precios. Que aprieta la crisis, nuestros precios bajan, que baja la crisis, nuestros precios se quedan bajos porque nuestro lema es vender mucho y ganar poco.

ROBERT HERMANOS.

## ART GALLERY

La Galería Fotográfica más antigua del país es sin duda la que queda contigua a la Botica Francesa, frente al Parque Central. Allí se ha retratado a todo el país y a todos los costarricenses, tenemos 5,000 negativos de vistas nacionales y 100,000 de personas.

Tenemos un surtido completo de tarjetas postales "ticas" ilustradas y nos hacemos cargo de cualquier ampliación. De una persona que se retrató en nuestro taller hace 30 años podemos dar las copias que quieran.

La colección de marcos que tenemos es notable. Visiten nuestra Galería y verán que curiosidades de retratos en botones y en todo tenemos nosotros.

PAYNTER BROS.

## VICENTE PALAVICINI

Platero, joyero y relojero

Gran surtido de alhajas, las que vende a precios sin competencia. Se garantiza el trabajo y los materiales.

AVENIDA CENTRAL, FRENTE AL MERCADO, ENTRE LA CIUDAD DE LONDRES Y LA BOTICA LA VIOLETA.

DIRECTOR PROPIETARIO  
ABRAHAM MADRIGAL J.  
ADMINISTRADOR PROPIETARIO  
LISÍMACO CHAVARRÍA  
COLABORADORA LITERARIA  
ROSA DE CHAVARRÍA

**ACTUALIDAD**

**LA CUESTION CRUCES EN EL CONGRESO**

DON MAURO DEFENSOR DE  
THE COSTA RICA RAILWAY CO

**LA NORTHERN HA VENCIDO**

"La República", en su número de ayer, y bajo el título "Es falso", trata de defender al Lic. Fernández del cargo que alguien le hiciera, de ser el personero del Ferrocarril de Costa Rica.

Nosotros, con palabras del mismo señor Fernández, vamos a probarle al colega que don Mauro si dejó de ser diputado para ser abogado de la Compañía inglesa, si dejó su representación de los 8000 ciudadanos, que significa cada diputado, para representar los intereses de la Compañía.

Después de un largo bombardeo de don Mauro contra el sindicato americano, después de soltar sus mejores andanadas contra las Compañías aliadas, después de convertirse en catapultas para abrir brecha en el contrato Zúñiga-Guardia, nos dice lo siguiente:

"Hace tiempo se ha entablado una campaña contra el Ferrocarril de Costa Rica, hasta el extremo de hacerla impopular, (a la empresa, entendemos nosotros) pero yo pregunto a los iniciadores de esa campaña, ¿cuál de las dos compañías ha reportado mayores beneficios al país? Estúdiense el carácter de cada una de esas empresas, y no se podrá menos convenir que el Ferrocarril de Costa Rica es una empresa nacional, se ocupa de transportes, sirve al interior de la República, trae las importaciones, lleva los productos del país y presta servicios diarios de pasajeros y correspondencia."

Es decir: Costa Rica debe a la Compañía inglesa servicios de tal magnitud, que es una gran injusticia permitir que se le haga la competencia.

Lo que olvidó el R. Fernández es hacernos la cuenta de lo que ha sacado del país la Compañía inglesa, de lo que en Londres se han repartido, de lo que nos cuestan esos servicios, de como nos tratan a los costarricenses, los cuales formamos la gallina de los huevos de oro, para los del Ferrocarril.

Se olvidó decir don Mauro que esa compañía inglesa no tiene ni una estación decente, en la capital, a pesar de la millonada que nos han sacado, se olvidó decir que sus carros son infames, que no tienen ni agua, ni excusados, ni el confort que tiene derecho a exigir el que paga, y paga muy bien. Se olvidó decir el orador, que esa compañía triplica con sus fletes el valor de los artículos que consumimos y se olvidó decir que un Gobierno que pone a raya los avances de esa colossal sanguijuela, debe ser defendido por todos los representantes del pueblo.

No creemos que haya ninguna voz, fuera de la de don Mauro, que en el Congreso se eleve para defender los intereses de una compañía, con muchísima razón odiada por los costarricenses, y es que es antipatriótica esa obra de acusar al Gobierno por haber contratado la salvación del país con otra compañía. Nosotros, en este entuerto (el del Ferrocarril de Costa Rica) no tenemos otra vela que la que nos da el hecho de ser costarricenses y el querer mucho a Costa Rica, no

hemos sido nunca abogados de ninguna de las dos compañías, pero siempre hemos abogado por la verdad y en este caso nos tomamos el derecho de ser abogados de Costa Rica, para apoyar a su Gobierno, para justificarlo si es que fuera necesaria una justificación por haber tomado parte en un negocio en el cual estaba envuelto el porvenir de Costa Rica.

¿Quién le ha dicho a don Mauro que el hecho de haber comprado un ferrocarril por 99 años da el monopolio de la explotación ferroviaria de la mitad de una nación?

¿Quién le ha contado al ex-abogado del Ferrocarril de Costa Rica, que la competencia es un derecho que no tiene el Gobierno para poner a raya los avances de una empresa que no hace otra cosa que repartirse dividendos allá, en Londres?

Ser partidario ahora de The Costa Rica Railway Co. es ser enemigo del Gobierno y, en consecuencia, de Costa Rica, pues según el decir del mismo orador, este Gobierno, el que sancionó el contrato Zúñiga-Guardia, es la regeneración del país, representa la voluntad popular, y el acto de la actual Administración más aplaudido por el público, fué la celebración del contrato que se discute ahora en el Congreso.

La Northern, se puede decir, ha vencido ya, su enemigo no espera vencer y no se necesita más, su argumentación es la del derrotado, es la del convencido de la injusticia que defiende, es la del que se ha salido de su puesto, que los ciudadanos le confiaran, para ocupar el que le confiara, su conciencia, según dice él mismo.

**EL REPRESENTANTE J. F. GONZALEZ**

Este joven diputado por la provincia de Heredia hizo un brillante ataque, en la sesión del sábado de nuestro Congreso, a la argumentación del Lic. Fernández. Es injusto lo que "La República" dice, por que si es verdad que no hay peor enemigo que un amigo tonto, también lo es que un amigo demasiado inteligente perjudica más que un enemigo. Podríamos aducir argumentos como maíz para probar esto último.

Nosotros felicitamos al joven Lic. don Juan F. González por su patriótica actitud en frente de los enemigos del país.

**INTERESES GENERALES**

**¡BAJO LOS TINTERILLOS!**

El proyecto de reglamento para el ejercicio de la abogacía presentado al Congreso por algunos abogados, demuestra de un lado el espíritu egoísta de los que lo inventaron y del otro el deseo de establecer entre nosotros ciertos privilegios que ya no privarán seguramente. Ese proyecto en general es un ataque a la libertad del ejercicio de una profesión.

En efecto, en Costa Rica no se tiene noticia de que en época alguna se haya restringido el derecho de procurar por sí ó en representación de otra persona.

De donde han sacado los señores abogados, autores del galano proyecto, tanta disposición, todas en beneficio de sus títulos, porque si analizamos los artículos de que se compone, resulta que para los Procuradores queda solamente la parte penal.

Repetimos que ese proyecto de reglamento es un ataque a la libertad,

patrocinado por quienes hacen alarde de la superioridad que, quizá aparentemente, les dá un título, contra los que no han tenido la fortuna de obtener ese título de algún modo.

¿Por qué no dan a los Procuradores titulados derecho al ejercicio del Notariado, monopolizado legalmente entre los abogados? No, eso es solamente para ellos porque dichosamente así lo establece la ley.

Si se trata de reglamentar el ejercicio de la abogacía, debe estudiarse la manera de hacerlo sin atacar una de las libertades garantizadas por nuestras instituciones. Hágase, pero sin que la manga ancha campee.

E. DANTÉS.

10 6 904.

**CABLEGRAMAS**

Londres, 10.—Avisa un despacho de Fusan, que juzgando por las apariencias los rusos están tomando la ofensiva. Ya llegaron a Siui Hai Ling, avanzando por el ferrocarril que de Siamatze conduce a Liao Yang ocultando sus movimientos detrás de descubiertas de los cosacos. Los caminos y pasos están bien defendidos.

Puerto Príncipe, Haití, 10.—El Moniteur oficial publica hoy un decreto prohibiendo la entrada a la República de todo extranjero de origen siríaco. A aquellos siríacos que están establecidos en la República se les concederá el período de 6 meses para arreglar sus negocios y retirarse.

San Petersburgo, 10.—Bajo fecha 8 Kurapatkin avisa que una brigada japonesa atacó de improviso 8 destacamentos de rusos que ocupaban Saitzmitze. Los rusos se retiraron pobido a la superioridad de los enemigos. Nuestras bajas ascienden a 102 incluyendo a 20 oficiales.

Tokio, 10.—Avisa el Almirante Togo que en la noche del 7 despachó 8 pequeños torpederos a practicar un reconocimiento a la rada de Puerto Arturo. Las pequeñas naves pasaron muy dentro de los morros, exponiéndose al fuego enemigo que mató a un marinero y un a clase. Los torpederos regresaron sin sufrir avería ninguna. Bajo fecha 6 el almirante Mataoka informa que desembarcó una fuerza en las islas Shanshan y Takú sitas en la bahía de Talienswan, con el objeto de practicar un reconocimiento. Encontró que los edificios estaban ligeramente averiados. En los hospitales hubó medicinas, etc. Demuestran los informes oficiales que la bahía de Talienswan ha sido completamente librada de minas, habiéndose encontrado 62, las cuales fueron reventadas por una fuerza al mando de Kataoki. Como a 1,200 varas al O. de la isla de Sanshan encuéntrase 2 naves sumergidas; se cree que una de ellas es el crucero "Boyarín", al Suroeste de la misma isla se han encontrado otras naves.

Cuartel General ruso, Liao Yang, 10.—El General Kurapatkin espera refuerzos. Tan luego lleguen avanzará. Suáurras que una gran batalla se ha verificado en las cercanías de Puerto Arturo. Sin embargo nada se sabe, excepto que el ataque de los japoneses no tuvo éxito.

San Petersburgo, 11.—Ya se sabe que Kuroki jamás tuvo la intención de atacar el grueso del ejército ruso. En tomar una posición al flanco de Kurapatkin el jefe japonés tenía por objeto impedir a los rusos destacar una fuerza para socorrer a Puerto Arturo. Es muy probable que Kurapatkin no avanzará antes del mes de julio, porque sus refuerzos no podrán llegar, a causa del mal servicio que presta el ferrocarril.

Londres, 11.—Avisa el corresponsal del Standard en Tientsing que el Gobierno chino está preparando para hacerse cargo de la administración del territorio conquistado por los japoneses. Avisa el corresponsal del Daily Mail en Tientsing que ha recibido noticia de que en Poshishia lugar sito a 15 millas al S. de Karchau hay 10,000 rusos atrincherados con varias baterías de artillería.

París, 4.—El Ministro de Relaciones Exteriores ha recibido noticia de su ministro en Tángcer que el representante del Sultán en dicho puerto, Mahomed el Torres, ha despachado a su propio hijo a lafor-

taleza del bandolero Fraissouli para negociar con él las condiciones de la libertad de Perdicaris y Crownel Varley. El viaje de ida y vuelta se hace en tres días. Se espera de él buenos resultados; porque el despacho del hijo de Torres demuestra la buena fe del Gobierno de Marruecos. Mahomed el Torres tributó elogios a los almirantes británicos y americanos por su moderación y cortesía.

Río Janeiro, 10.—Se dice en ésta que está para arreglarse el conflicto con el Perú, pues parece que se trata de declarar neutral el territorio en disputa y gobernarlo con oficiales brasileros y peruanos pendiente el arbitraje de la cuestión. La prensa brasilerá discute la cuestión principalmente en un espíritu hostil. "Oh País" dice que pronto ondeará sobre el territorio en disputa el pabellón de Brasil.

(Cables recibidos a la 1. p. m. del 13)

San Petersburgo, 12.—Los refuerzos para Kurapatkin se están despachando con gran actividad. La primera división de 20,000 hombres del 10º cuerpo de ejército pasaron ayer los Urales. Detrás de ellos hay una línea continua de trenes. Se calcula que el último hombre de los cuerpos 10º y 7º llegará a Liao Yang el 27 de agosto.

Washington, 12.—En la Secretaría de Estado no se ha recibido intimación alguna de la intención de parte de Mr. Mecomarch de dimitir el puesto de Embajador de los Estados Unidos cerca del Gobierno de San Petersburgo, debido al sentimiento anti-americano que existe en la capital rusa. Antes por el contrario Mr. Mecomarch dice que se le ha tratado con la mayor cortesía por los oficiales rusos.

Londres, 12.—Asegura el Daily Mail que la noche del 7 del presente se encontraron 2 máquinas infernales escondidas en el palacio de Koseyo, donde reside en la actualidad el Czar. Una de ellas estaba colocada en el comedor y la otra en el salón de audiencias. Ambas funcionaban cuando fueron encontradas. Se ha guardado con mucha reserva el secreto, y aunque esta noticia es verídica en todos sus pormenores, es seguro que el Gobierno mismo la negará categóricamente.

Nagasaki, 12.—Por motivos que se ignoran ha sido apresado el vapor noruego "Aggi" procedente de Cardiff con un cargamento de carbón destinado a este puerto. El asunto se ventilará ante el tribunal de empresas navales de Jasebo.

Constantinopla, 12.—Niega el Gobierno Otomano que la Sublime Puerta haya consentido el paso de los Dardanelos por la escuadra rusa del Mar Negro.

San Petersburgo, 12.—Los japoneses han tomado Sin Yen, sacando a los rusos con la bayoneta. Parece que el enemigo avanza contra Hai Chin.

Londres, 12.—El corresponsal del Daily Mail en Chefú, avisa que el cónsul del Japón en dicho lugar descubrió en la asta del consulado de ruso, un aparato de telegrafo sin hilos, con el cual mantuvo comunicación con Puerto Arturo.

Chefú, 12.—Cartas recibidas en ésta de extranjeros residentes en Puerto Arturo avisan que se han dirigido a la autoridad rusa, solicitándole extender permiso al vapor noruego "Sentis" de llevar de dicho puerto a cuanto extranjero quedase abandonado. Se cree que los rusos lo extenderán. El hecho de haber presentado la solicitud demuestra que la entrada al puerto está por lo menos parcialmente franqueable, porque el "Sentis" es nave de gran porte y ha estado en Puerto Arturo desde que comenzaron las hostilidades.

Londres, 12.—Se anuncia que sucesor de Lord Minto como Gobernador General del Canadá, será nombrado el conde Grey Lord Teniente, actual del Condado de Nthorumberland.

San Petersburgo, 12.—Opina el Estado Mayor General que la toma de Sinany, por la columna japonesa no ha sido aprovechada por el grueso del ejército enemigo. Se cree además que los japoneses no tienen ninguna intención de avanzar todavía contra Haichereg, siendo su única intención molestar bastante a Kurapatkin, a fin de impedir que éste despache socorro a la península de Liao Tung. Se ha recibido lo siguiente de Kurapatkin fechado el 9 de junio: "El 8 del presente el enemigo bombardeó la costa entre Senyuchon y Kaipetmo, pero su fuego no causó ninguna mortandad ni averías a la propiedad."

**ALCOHOLADO MARAVILLOSO**

GRAN FABRICA, ALMACEN Y VENTA DE MUEBLES DE JORGE MORALES BEJARANO

Constante y variado surtido de muebles de todas clases, formas y precios.

AVENIDA CENTRAL, CUESTA DE MORAS N° 135.

DE LIMON

La goleta "R. W. Hopkins" arribó de Nueva York últimamente, cargada de rieles y otros materiales consignados al Ferrocarril de Costa Rica.

—El doctor Mauro Aguilar, médico de la United Fruit Co., renunció de su puesto, y fué nombrado para sustituirlo el doctor Bonnell.

—La Compañía del Ferrocarril de Costa Rica anuncia que, á contar desde el 1° de Julio próximo, regirá nuevo itinerario en sus trenes, con cambios que afectarán al tráfico local y al de la "Línea Vieja".

—Los pescadores han vuelto á incurrir en el abuso de vender su carne al exorbitante precio de cincuenta céntimos libra, olvidando que el precio fijado por el Municipio es el de treinta céntimos.

—Don Lisimaco Vargas, Alcalde de esta Comarca, se desposó en Heredia con la señorita A. Quesada. Este hecho causó sorpresa para sus amigos de aquí, pues ninguno tenía de ello la menor idea.

—Helen Taffer, nativa de Sierra Leona, murió el martes pasado á la edad de 99 años. Vino de Jamaica en 1867, y hasta hace pocos días se ocupaba en lavar ropa y atendía á todos sus quehaceres. Nunca usó anteojos y la causa de su muerte fué un ataque de parálisis.

(De "The Limón Weekly News").

CORRESPONDENCIA

De Alajuela

Sociedad protectora de niños pobres.

Donde quiera que palpiten corazones nobles y caritativos, se tendrá manos benéficas para socorrer al desgraciado, al olvidado de la fortuna.

Muchos niños, que participan directamente de nuestra pobreza general, ellos que se presentan á la escuela mal vestidos, mal alimentados y nada provistos de los útiles escolares que necesitan, tienen hoy un consuelo valiosísimo, un centro de socorro y protección que los ayuda, impulsa y alienta para soportar su miserable estado.

La Sociedad Protectora, creada en feliz y lucido momento, se ensancha y engrandece cada día, se abre nuevos horizontes y su círculo benéfico abarca cada vez mayor número de necesitados. Señoras, señoritas y caballeros, investidos de nobles deseos y llenos de buena voluntad, trabajan sin cesar por allegar fondos que emplean luego para cubrir las desnudeces y proveer de útiles á nuestros escolares.

Bien por los iniciadores y sostenedores de nuestra simpática Sociedad, así se sirve á Dios sirviendo á la humanidad, así, y no mareados en hipócrita fanatismo, se cumple con los preceptos del verdadero Cristianismo, con los mandatos no disfrazados del Mártir de Nazaret.

Con tales fines se verificó el jueves por la noche, en casa de don Pedro Alfaro, una reunión de confianza, allí reinó el entusiasmo y la alegría á la par de la cultura y moderación nunca desmentidas de nuestra sociedad; á ella concurrieron nuestras señoritas, no ataviadas con extravagantes trajes de gala, sino llenas de gracia y amabilidad naturales, de esa gracia no estudiada de la mujer alajuelense, de que son poseedoras nuestras señoritas. Ellas, amables y simpáticas hicieron las delicias de aquellas horas, recibieron cariñosas á los invitados y ellos, agradecidos depositaron su óbolo benéfico, consuelo de los desvalidos.

MENELEK

Alajuela, 11 de Junio de 1904.

DE HEREDIA

SEÑOR DIRECTOR DE LAS NOTICIAS

Estimado amigo: Con sorpresa hemos visto una co-

rrespondencia que firma un tal "Juan María", y entre otras cosas se queja de que hayan afeitado los higuerones del parque de la ciudad de Heredia. La cosa no puede ser más natural, puesto que los dueños de las casas vecinas al parque suplicaron al activo y progresista Gobernador practicara tal medida porque las casas á que se ha hecho referencia sufrían gran perjuicio con las ramas de los árboles, á la par que se depositaba en las calles muchísima humedad.

Esto es lo que ha sucedido, señor Juan María, y no es para que Ud. se asuste tantísimo y salga cual nuevo Quijote viendo descomunales batallas emprendidas contra los árboles del parque; y por más que le pese á Ud. la mayoría de los vecinos de Heredia se manifiestan satisfechos con los servicios del actual Gobernador, quien apesar de su edad despliega en las funciones de su puesto una actividad digna de todo encomio, y si á esto se añade su trato afable y caballeroso con todo el mundo, se puede asegurar que es uno de los Gobernadores que ha gozado de más popularidad y simpatías en toda la provincia de Heredia.

EL AVISPERO DE HEREDIA.

Junio, 12 de 1904.

NOTAS TRISTES

Es costumbre tributar á los que ya no son, todos los elogios que los que son pueden inventar, de tal modo que á los que realmente se les puede elogiar no se les debe, para no confundir su memoria con los que han sido elogiados sin merecerlo; pero no de todos se puede decir lo que de Cupertino Briceño, el cual fuimos ayer á dejarlo durmiendo el sueño eterno.

De él se puede decir: "Trabajó toda su vida" Y quien tal hace, es honrado y justo siempre, es digno, con esa altiva dignidad del que trabaja. Siempre que un obrero muere nos afligimos de veras, porque desaparece un sacerdote de la regeneración social que predica el sermón vivo del trabajo con la herramienta en la mano.

Enviamos nuestro pésame á todos los miembros de la familia de obreros también; á Napoleón, obrero del componedor, á Paulita de la enseñanza, la más sublime de las obras, á Leonidas del periodismo, y á la madre, para quien deseamos toda la resignación que necesita el corazón herido de una madre, en presencia de su hijo muerto.

María Francisca Barrantes, abuela de Víctor Manuel Cascante dejó de existir hoy á las 11 a. m. Damos el más sentido pésame á sus deudos y en particular al tipógrafo don Víctor Manuel.

HA muerto doña Salvadora Vargas de Valverde.

Damos á su numerosa familia el más sentido pésame y les deseamos resignación.

En el Variedades

Con poca concurrencia dió principio anoche la función en el Variedades.

Debemos decir, en honor á la verdad, que lo que más nos gustó fué los trabajos de transformismo, Ricart

en ese terreno, es un verdadero artista.

Una completa sorpresa fué el orador liliputiense, nunca habíamos visto tal transformación, si es que así puede llamarse, y quizá por eso tanto gustó al público el disparatado oradorcillo.

CUADRO DE HONOR

de la Escuela Graduada de Varones de la Ciudad de Santo Domingo de Heredia.

Primer grado A.

- Anibal Ramirez
- Marcial Vindas
- Bolívar Fonseca
- Bolívar Argüello
- José Azofeifa,

Primer grado B.

- Otilio Arce
- Recaredo Zúñiga
- Francisco Villalobos
- Pedro Azofeifa
- Leoncio Bolaños.

Segundo grado

- Virgilio Castro
- Domingo González
- Arturo Rojas
- Jesús Azofeifa Jara
- Domingo Rubí

Tercer grado

- Marcial Azofeifa
- Joaquin Arce
- Asirubal Villalobos
- José Manuel Villalobos
- Martuliano Villalobos
- Mariano Agüero

Cuarto grado

- Juan Ramirez
- Teófilo Villalobos
- Rafael A. Valerio.

Quinto grado

- Joaquin González

Sexto grado

- Jesús Azofeifa Chacón

Sto. Domingo, 8 de Junio de 1904.

J. B. ROMERO CASAL  
Director.

INFORMACION

HEMOS recibido el número 22 de la bonita revista Páginas Ilustradas. En la página de honor trae el tograbado de un nenito dormido y después varios paisajes tomados en Cachi y el retrato de la señorita Hortensia Quijano. La engalana buen material literario.

RECIBIMOS atenta invitación de los comisionados, para el turno que en Santa Bárbara tendrá lugar el 19 de este mes, con el fin de recaudar fondos para la terminación del templo de aquel lugar.

Les deseamos buen éxito.

QUISICOSAS.—Hoy un italiano se puso á "dime que te diré" con un policía encargado de amarrar perros. —"Trabaja y ganarás más que un peso por amarrar el picolino perrito".

le decía el italiano y el otro le contestó.

Se calla, usted no tiene que darme órdenes, si sigue hablando lo mando al Cuartel.

Y la amenaza se hubiera cumplido si el italiano no resuelve guardar silencio.

AL SEÑOR P. DE "El Derecho"

—La Dirección de este diario no tiene nada que objetar lo que su Colaboradora literaria le trae para su publicación, sea del asunto que fuere. Si lo de la pedrada no sucedió en su escuela, no le hubiera afectado á usted en nada, si hubiera sucedido en el establecimiento q' usted dirige, sí. No vemos porqué usted se puede disgustar por un suceso en el cual no tuvo culpa. Un consejo si queremos darle: es indigno de un hombre atacar á una señora.

LOTERIA.—En la que se jugó en nuestro Parque Central salieron premiados los números:

2486	con	10000
1804	" "	1000
8100	" "	1000
5010	" "	500
10830	" "	200
6846	" "	200
1933	" "	100
2628	" "	100
7727	" "	100

LA BUENA VENTURA.—El establecimiento que lleva este nombre y del cual es dueño don Ventura Hidalgo, se está trasladando á la casa que ocuparon las oficinas de "El Derecho", esquina opuesta á la Botica Francesa.

RESFRIOS, reumatismo, gota y dolores de huesos desaparecen con el uso del Alcoholado Maravilloso. Depósito principal, Botica La Violeta.

CON MOTIVO de ser hoy día de San Antonio, muchas personas de esta ciudad han ido al vecino pueblo de San Antonio de Belén á echar una cana al aire.

MARÍA JOSEFA —Mañana ó pasado saldrá en El Noticiero una carta de la conocida escritora herediaña María Josefa Dicha carta va dirigida al Cura de aquella ciudad, es una defensa del baile y al mismo tiempo un desafío para una polémica.

BOTICA DE PARIS

Calle de la Estación, Esquina opuesta á "La Cabaña." Este establecimiento atendido siempre por su propietario garantiza el perfecto despacho de recetas y ofrece un fresco surtido de medicinas.

SE VENDE una casa situada á 25 varas al Sur de la esquina de la Dolarosa. El precio es de quema y el punto es de los más sanos de la ciudad. Para informes, dirigirse á esta oficina.

TALLER DE CAPINTERIA

DE José M<sup>a</sup> Artavia

Al lado Norte del Mercado se encuentra el depósito de muebles de todos los gustos, precios y estilos. En el mismo local se hacen cargo de toda obra de artesón y ebanistería. En este depósito sí que se consiguen gangas.

¡¡ ABAJO LA LEY

se vend á 9-50 la en la ca

¡¡ CORES !!

# BANANA

Formación de **FINCAS DE BANANAS**---Estudios de terrenos

**DRENAJE TRANWAY ETC.**

—LIMON—  
Gran Hotel.

RICARDO PIATTI,  
Ingeniero Civil.

# OZOMULSION

Este maravilloso medicamento ha venido á traer al mundo el consuelo de enfermos que desesperaban de su curación. Los pulmones debilitados y atrofiados por el exceso de trabajo, desarreglos y otras causas, reciben de la OZOMULSION todo el vigor que han perdido. Reconstituye la salud, da belleza y produce fuerzas. La aparición de este específico fué la desaparición de las afecciones pulmonares y de la debilidad en general. El tísico lo es porque quiere existiendo la



Embelece, fortifica y da salud. Esta preparación contiene todo lo que las otras de la misma especie dan por partes. Trae Guayacol, Creosota y Aceite de Hígado de Bacalao, por eso cura. Los casos de curación en este país son numerosos.

Principal depósito: BOTICA DE "LA VIOLETA". De venta en todas las boticas. Agentes generales en la América Central.

JIMÉNEZ & C<sup>o</sup>

## LA ARTILLERIA

DE JUAN TORRES

*Cantina, vinatería y taquilla: recientemente establecida á la orden del público. Contamos con magníficos salones para señoras y caballeros donde un empleado atenderá debidamente á nuestros favorecedores.*

*Esquina del Cuartel de Artillería ó sea 6<sup>a</sup> Avenida oeste.*

## GABINETE DE

*Agrimensura, cálculo, clases de Matemáticas y Contabilidad.*

Avenida Central Carlos Franc<sup>o</sup> Salazar. Este, N<sup>o</sup> 439.

## LEIVA & MORA



A SU NUMEROSA CLIENTELA

*Le participa el efectuado traslado al local que ocupaba D. Juan R. Mata, y se complacen en ofrecerles surtido nuevo de mercaderías á precios módicos.*

## LA CONSTANCIA

Gran fábrica de siropes, rompopo, vinagre, gotas amargas, y el gran sirope de curazao, especialmente para cocktails, probad este rico sirope mezclado con un poco de aguardiente, y os convenceréis que es el trago más apreciable y barato que hay en el país.

Compra y venta de libros, azúcar y botellas.

También se toman en comisión toda clase de mercaderías, anticipando dinero sin interés.

Calle 18 sur, n<sup>o</sup> 37.

RAFAEL ROJAS ALFARO

## SE VENDEN PROPIEDADES EN LA CIUDAD DE LIMON, ASI:

LOTES—	N.	—MANZANAS—	CASAR	—PRODUCTO MENSUAL—	—PRECIO DE VENTA
1	6	34	8	€ 73.00	€ 3.500.00
1/2	4	48	11	" 95.00	" 5.000.00
2	3 y 4	49	13	" 118.00	" 7.000.00
1	1	51	6	" 145.00	" 8.000.00
1	4	52	3	" 21.00	" 3.500.00
1	4	58	1	" 20.00	" 3.000.00
TOTALES				€ 472.00	€ 30.000.00

Pero, atendiendo estas propiedades como es debido, pueden producir € 500.00 mensuales

Casi todos estos lotes tienen terreno desocupado en donde se pueden hacer construcciones por más de otro tanto de lo existente.

—SE VENDE EL TOTAL DE LAS PROPIEDADES Ó POR PARTES—

Para informes y negociaciones entenderse con

JOSÉ M. FERNÁNDEZ M.  
Calle 25 Norte, n<sup>o</sup> 49. (Apartado 527).

en San José, ó con

RAMÓN GONZÁLEZ,  
comerciante en Limón.

## ISIDRO MARIN CALDERON

— ABOGADO Y NOTARIO —

100 varas al Sur del Teatro de Variedades.

## CARLOS OROZCO CASTRO

PASANTE DE ABOGADO

Despacha en la oficina del Dr. don Ramón Zelaya

## Dr. Felipe Gallegos

CIRUJANO DENTISTA

De la Universidad de Michigan

Ha trasladado su oficina á la casa del Doctor Carit, frente al Palacio del señor Obispo

Horas de oficina de 8 a. m. á 4 p. m.

M. ARGÜELLO DE VAR

J. R. ARGÜELLO DE VARS

— ABOGADOS —

Oficinas:—Frente á los Almacenes de Leiva y Mora y E. Pagés y C<sup>o</sup>—Calle 20 Sur n<sup>o</sup> 54.

## RELOJERIA ITALIANA

— DE —

JOSÉ SIERVO

Esta casa se hace cargo de toda clase de trabajos en el ramo, por difíciles que sean con garantía y prontitud.

San José C.R.

MARIA LUISA CASTRO DE SOLANO

OBSTETRICA

Graduada por la Facultad de Medicina de la República, ofrece sus servicios profesionales en la calle 18 Sur, 150 varas del Palacio de Justicia.

## JULIA O. DE HERRERA

— OBSTÉTRICA —

Ofrece sus servicios profesionales  
ALO DE CUESTA DE MORAS.

## AVISO

Una señora unos encarga avisar que teniendo desocupadas algunas horas, ofrece sus servicios como profesora de piano, á domicilio. No necesita de recomendación; su sólo nombre basta para saber que se trata de una ameritada pianista bien conocida.

En esta oficina inasadaran informaciones.

## AVISO

A los zapateros de Cartago y San José

De esta fecha en adelante venderé suela de zapatería á € 40 el quintal, ó por libras. Con la condición siguiente: en Cartago, de 7 suelas para arriba y en San José de 6 suelas para arriba.

Los zapateros de San José quedan entendidos que basta con una carta dirigida á José María Hernández Roldán en Cartago

Cartago, mayo 19 de 1904.

## RUSIA Y EL JAPON

En la "Barbería Bola Blanca" situada en la calle Central Sur via del Pacífico, es donde el público quedará satisfecho haciendo por allí una visita. Se garantiza el aseo y además cuento con famosos barberos de fino trato dispuesto á complacer su numerosa clientela. A última hora se ha recibido un completo surtido de violines y demás instrumentos de música los cuales se venden á precio de remate.

HERMENEGILDO JIMÉNEZ